



夢があるから 強くなる

学校教育目標：夢をもち ともに学び 思いやりあふれる 池田の子



池田小ブログ

新春にあたって～午年の力を追い風に～

令和8年がスタートしました。保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、穏やかな新春をお迎えのことと心よりお慶び申し上げます。

さて、本年は午（うま）年です。午年は、馬が力強く大地を駆け抜ける姿に象徴されるように、物事が活発に動き、努力してきたことが形となって表れやすい年といわれています。また、前を向いて進むエネルギーに満ち、新たな挑戦に踏み出すのにふさわしい年でもあります。

新しい年の始まりは、子供たち一人一人が新たな目標や希望を胸に抱く、大切な節目です。始業式では、新しい学年の0学期だという心構えで、目標をもって50日の3学期を過ごしてほしいということと自分の名前に込められた思いを知り、自分のことも他の人のことも大切にできる人になってほしいということを子供たちへ伝えました。

実は「自分の名前に込められた願いを知っておくこと」については、冬休み前の終業式でも話していたのですが、年始年末の慌ただしい中、尋ねる機会を作ることができなかつた子供もいたようでした。本校の教育活動の基盤である人権教育にも係ることですので、各御家庭で話題にしていただければ幸いです。

本校ではこれまで、子供たちが安心して学び、互いを認め合いながら成長できる学校づくりに、教職員一丸となって取り組んでまいりました。本年も、午年のもつ前向きな力を追い風に、日々の教育活動を着実に積み重ねていきたいと考えております。

3学期は50日間の短い学期ではありますが、これまでの学びを生かして、子供たち自身でできることが増えていく楽しみな学期でもあります。子供たちが一日一日の学校生活を元気に過ごし、友達や先生と思い出をつくり、学んだことを習得して自信が持てる学期になるよう力を尽くしたいと思います。

本年も、本校の教育活動への変わらぬ御理解と御支援を賜りますようお願い申し上げるとともに、皆様にとって希望に満ちた一年となりますことを心よりお祈り申し上げます。

午年にちなんで～池田の昔話 【小浜の馬頭観音】



昔、宮中では正月に白馬を見て、一年の邪気を払う習わしがありました。

その頃、池田湖池の畔にすばらしい親子の馬がいましたが子馬の「池月」が連れ去られ、悲しんだ母馬は湖に身を投げてしまいました。村人は不憫に思い、その魂を小浜の馬頭観音として手厚く祀りました。後に池月は立派に育ち、源頼朝の愛馬となつて源平合戦で活躍したといわれています。

★ 地域に学び、自ら挑む伝統継承 ★

12/17(水) 門松作り

本校の師走の恒例行事、「門松作り」を実施しました。今年度は、これまでの外部講師による直接指導から一歩進み、5・6年児童と教職員、保護者有志の力だけで伝統の門松を完成させる新たな挑戦となりました。

当日は、記録映像を手掛けたり、全員で手順を確認しながら作業を進めました。専門家の指導がない中、駆けつけた保護者の皆様が、竹の切り出しや縄の結び方など、難しい工程で手腕を発揮してくださいました。「ここはどう縛る。」、「この角度は。」と、大人も子供も一緒になって試行錯誤し、声を掛け合う姿は、まさに「共育」の光景そのものでした。

寒空の下、不慣れな作業にもかかわらず、最後まで粘り強く子供たちを支えてくださった保護者有志の皆様に、深く感謝申し上げます。皆様のお力添えなくして、この立派な門松は完成しませんでした。

自分たちの手でつないだ伝統の門松は、新年の正門を華やかに彩り、登校する子供たちを温かく迎えてくれました。その堂々とした姿を、ぜひ掲載の写真にて御覧ください。



12/13(土) 昔遊び交流

地域の方々から、メンコやお手玉、竹とんぼなどの手ほどきを受けました。名人技に目を輝かせ、コツを教わりながら遊ぶ子供たち。温かい交流の輪が広がったひとときでした。また、今年度も図書カードの御寄贈をいただきました。子供たちの読書活動のために大切に活用させていただきます。地域の皆様の多大なる御支援に、心より感謝申し上げます。



【1月後半の主な行事】

- 19日(月) 放課後子ども教室
20日(火) ふわふわ言葉の日（低学年）
教育相談員来校日(9:00～15:00)
23日(金) 授業参観、学校保健委員会、PTA全体会、学級PTA（6年）
29日(木) 西指宿中学校・北指宿中学校
入学説明会（6年：4時間授業）
30日(金) 社会科見学（3年）



【2月の主な行事】

- 2日(月) 放課後子ども教室
4日(水) SC来校日(9:00～12:00)
5日(木) 新1年生体験入学・入学説明会
10日(火) ふわふわ言葉の日（高学年）
11日(水) (祝)建国記念の日
14日(土) イッキーまつり2026(8:25開始)
17日(火) 学校運営協議会(18:00開始)
20日(金) ふわふわ言葉の日(高学年), 今和泉小学校との交流(1・2年)
23日(月) (祝)天皇誕生日
27日(金) 校内なわとび運動大会, PTA全体会, 学級PTA



※まなびポケットのアフリ登録をお願いします。

本校では現在、2月に実施される「なわとび運動大会」に向け、各クラスで8の字跳びの練習に熱が入っています。この活動の目標は、単なる体力の向上や回数の更新ではありません。最大の狙いは「クラスの協働」です。

8の字跳びは、一人のミスで全体の時間が止まる競技です。だからこそ、縄が引っかかった「その瞬間」に、クラスの質が表れます。「ドンマイ！」「次、切り替えよう。」など、ミスをした友人を責めるのではなく、どうカバーし、どう次につなげるか。苦しい時にこそ、前向きな言葉を掛け合える関係性を築くこと。それこそが、この活動を通して子供たちに獲得させたい「協働



【イラストはNanoBananaProで作成】

する力」です。大会本番では、跳んだ回数だけでなく、子供たちが掛け合う「声」や「表情」に注目して応援していただければ幸いです。